



Publié pour le département de l'Agriculture de la Province de Québec (pour la partie officielle,) par
Eusébe Sénécal & fils, Montréal.

Vol. X. No 10.

MONTREAL, OCTOBRE 1887.

{ Un an \$1.00
payable d'avance

Abonnements à prix réduits.

" En vertu de conventions expresses avec le gouvernement de la province de Québec, l'abonnement au *Journal d'agriculture* n'est que de *trente centins par an* pour les membres des sociétés d'agriculture, des sociétés d'horticulture et des cercles agricoles, pourvu que tel abonnement soit transmis, d'avance, à MM. Sénécal & fils, par l'entremise du secrétaire de telle société ou cercle agricole." — RÉDACTION. Toute matière destinée à la rédaction doit être adressée au directeur de l'agriculture, Québec.

PARTIE OFFICIELLE.

Table des matières.

Exposition provinciale à Québec.....	145
Nos gravures.....	156
Généalogie du troupeau de la ferme modèle de Trois-Rivières ..	156
Fabrication du meilleur beurre.....	158
Silos et ensilage.....	158

L'EXPOSITION PROVINCIALE A QUEBEC.

Après dix ans écoulés depuis la dernière exposition provinciale tenue à Québec, cette ville a eu l'avantage d'une nouvelle exposition. Du 5 au 9 septembre dernier, les agriculteurs, les industriels de tous genres, les grands manufacturiers, se sont donné rendez vous dans la vieille ville, pour étaler aux yeux d'un public avide de voir, de s'instruire, les merveilles de leur art, les produits du sol, les plus beaux types des animaux du pays. Pendant cinq jours, Québec a ressemblé à une immense foire à laquelle se pressaient des visiteurs de tout rang, de toute condition, de tout âge.

Il reste à voir maintenant ce qu'a été cette exposition, et c'est ce que nous allons tâcher d'établir pour nos lecteurs. Afin de procéder par ordre, nous allons prendre le catalogue officiel, le parcourir classe par classe, étudier la nature des exhibits, donner les noms des plus heureux concurrents et tirer la conclusion pratique qui découle nécessairement de ce déploiement des ressources agricoles et industrielles de notre province.

CHEVAUX.

En ouvrant le catalogue officiel, nous nous trouvons en présence de la race chevaline qui occupe 16 classes.

Nous avons compté 200 entrées pour la race chevaline.

Elles se répartissent comme suit :

- 1ère classe. — Pur-sang anglais, 2 entrées.
- 2ème classe. — Chevaux de route, 37 entrées.
- 3ème classe. — Chevaux pour usage général, 37 entrées.
- 4ème classe. — Chevaux de gros trait, 22 entrées.
- 5ème classe. — Chevaux de trait léger, 24 entrées.
- 6ème classe. — Chevaux de gros trait pur-sang, 20 entrées.
- 7ème classe. — Percherons, 4 entrées.
- 8ème classe. — Suffolks, aucune entrée.
- 9ème classe. — Boulonnais, aucune entrée.
- 10ème classe. — Chevaux canadiens, 26 entrées.
- 11ème classe. — Étalons et leurs produits, 3 entrées.
- 12ème classe. — Prix spécial pour encourager l'élevage des chevaux, 5 entrées.
- 13ème classe. — Chevaux de chasse et de selle, 12 entrées.
- 14ème classe. — Bidets et poneys, 5 entrées.
- 15ème classe. — Chevaux attelés en flèche (*tandems*), aucune entrée.
- 16ème classe. — Garçons à cheval, 3 entrées.

Dans la 1ère classe, les pur-sang anglais ont brillé par leur absence.

Dans la 2ème classe, les chevaux de route, il y avait beaucoup de compétition, et nous avons vu là de beaux et bons chevaux. Les premiers prix dans cette classe ont été disputés par MM. Georges Roy, de Québec, et F. A. Camirand, de Sherbrooke. Un M. Whitman, de Knowlton, exposait une